
立法會人力事務委員會 

主席李卓人先生及各委員： 

就法定最低工資水平提供意見 

北區就業問題關注組(下稱本組)於近年非常關注最低工資立法及實施後情

況，並要求最低工資水平可以使基層工友能應付基本生活開支，本組現就第二個法

定最低工資水平提供意見。 

首先，作為一群草根工友的代表，我們認為政府實施最低工資後的確對我們有

所保障；可惜現時太多基層工友所得到的工資，都未能追上通脹，加上物價飊升，

港鐵加價等夾擊，還有公屋再「加租」下，政府已不繼向基層市民開刀，工資早已

不能應付基本生活所需！ 

本組建議制定最低工資水平時，必須制定及公開釐訂最低工資水平的簡明方

法，以便有效制定最低工資水平。除此之外，本組確信合理的工作收入是可以改善

基層工友的生活質素，我們堅持工資水平必須按通脹調整。「問責制官員」及「港

鐵」都依據「可加可減機制」而加薪，本組亦要求工友可以得到同等待遇。 

政府從不考量基層工友的基本生活需要，更默許商界扣飯鐘、減工時、避廿

八！，工友們所面對的生活壓力非常之大，因此此我們強烈要求制定最低工資時，

加入有效條例，保障基層市民不再受僱主剝削！ 
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